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CMIC plantea incremento a infraestructura en el Presupuesto 2026 
(2025-07-09, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
Ante un entorno económico internacional marcado por tensiones geopolíticas, incertidumbre 
comercial y crecimiento desacelerado, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) planteó una serie de propuestas para fortalecer la infraestructura física estratégica del 
país. "La variable económica más poderosa para impulsar el mercado interno, acelerar el 
crecimiento del PIB y fortalecer la competitividad es la inversión en infraestructura física y 
estratégica", dijo Luis Méndez, presidente del organismo. 
Industry&Energy Magazine (Sitio),Vértigo Político (sitio),Forbes MX (sitio), 
 

Construcción lidera pérdida de empleos en 2025 
(2025-07-09, Redacción, Julio Astillero (sitio), ) 
La construcción se ha convertido en el sector más golpeado por la pérdida de empleos en lo que 
va de 2025, coincidiendo con la conclusión de megaobras federales del sexenio pasado, como el 
Tren Maya y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que absorbieron gran parte de la 
demanda laboral. En entrevista con El Sol de México, el presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, reconoció que la baja en el empleo 
tiene relación directa con la naturaleza eventual del trabajo en esta industria. 
Diario Cambio 22 QROO (sitio), 
 

Ven con optimismo ley de inversiones mixtas  
(2025-07-09, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez, dijo que ha tenido reuniones con el director de Banobras, Jorge Mendoza, para hablar 
sobre la nueva ley de inversiones mixtas para el bienestar, con la intención de que en el corto 
plazo se convierta en un motor que complemente la inversión pública en el desarrollo de 
infraestructura del país. Dicha ley sustituiría a la Ley de Asociaciones Público-Privadas y será 
necesaria para impulsar las primeras inversiones mixtas en el sector carretero, entre ellas las 
autopistas: Córdoba-Orizaba (de 45 kilómetros -km), la Cardel-La Tinaja y Ramal Puerto de 
Veracruz (de 86 km) y el puente internacional Nuevo Laredo (de 8 km). 
 

Visión Financiera 
(2025-07-09, Redacción, Quadratín JAL (sitio), ) 
La Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), presidida por Raúl Tornel, en conjunto con la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), de Mariana Boy, y otros organismos, 
recorre diversos estados del país para concientizar sobre la importancia del cumplimiento de 
Normas técnicas en productos y servicios dirigidos a consumidores finales, así como las 
ambientales. Así este día (9 de julio) tiene agendada la Jornada de Normas y Acreditación en 
Tabasco, gobernado por Javier May. El cumplimiento de normas técnicas, ambientales, sanitarias 
y de calidad, además de ser una obligación legal, es una herramienta para mejorar procesos, 
elevar estándares y acceder a nuevos mercados nacionales e internacionales. Por ello, en este 
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ejercicio se suman la CANACINTRA, de Esperanza Ortega, la CMIC, que preside Luis Méndez, 
y la COPARMEX, al mando de Juan José Sierra. 
Quadratín CHIS (Sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Gradúa CMIC especialistas en vías terrestres y valuación de inmuebles 
(2025-07-09, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Puebla llevó a cabo la Ceremonia 
de Graduación de las y los estudiantes de sus programas de maestrías en construcción de vías 
terrestres y valuación de inmuebles del Instituto Tecnológico de la Industria de la Construcción. 
El presidente del organismo Gustavo David Vargas Constantini, reconoció el esfuerzo académico 
y compromiso con el desarrollo del sector de los especialistas y subrayó que, durante su 
formación, no solo adquirieron conocimientos técnicos, sino también un profundo sentido de 
responsabilidad social. 
 

CMIC pide obras urgentes para mitigar desempleo en Monclova 
(2025-07-09, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
Humberto Prado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), manifestó su preocupación por la crisis laboral en Monclova, donde la falta de actividad 
en AHMSA ha generado un desempleo masivo. Reconoció que la pérdida de empleos ha 
superado cifras alarmantes en el primer semestre de 2025. El líder de CMIC explicó que la 
paralización de AHMSA no solo afecta a sus trabajadores directos, sino que también tiene efectos 
colaterales sobre empresas proveedoras, constructoras y otras industrias regionales. 
 

Williamson insta a celeridad en proceso de quiebra de AHMSA 
(2025-07-09, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Luego de las declaraciones del Síndico del Proceso de Quiebra de AHMSA, el empresario 
Eugenio Williamson dijo que esperan que se concrete la venta de la acerera este año y se 
resuelva la situación de la empresa, mencionando que todos deben poner de su parte, tanto 
autoridades, acreedores y trabajadores. Williamson Yribarren exhortó a los funcionarios federales 
que participan en el proceso a actuar con celeridad y compromiso, al ser una instrucción 
presidencial y debe concluirse a la brevedad. El ex presidente de CMIC señaló que debe existir 
voluntad y los gobiernos involucrados deben poner de su parte con la condonación de impuestos 
y adeudos de la siderúrgica con dependencias como la CFE, el SAT o CEAS, esos ahorros 
podrían destinarse a cubrir parte de lo que se adeuda a los proveedores. 
 

Sector educativo y empresarial reconocen en Estación Central, impulsada por Esteban 
Villegas, un parteaguas para Durango 
(2025-07-09, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), ) 
Líderes del sector educativo y empresarial coincidieron en que el proyecto Estación Central, 
presentado por el gobernador Esteban Villegas, representa un parteaguas en el desarrollo urbano 
de la capital duranguense. Desde el sector empresarial, Raúl Montelongo Nevárez, presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), destacó que este "es un proyecto que Durango 
necesitaba desde hace muchos años". Afirmó que, tras varios intentos y diseños, hoy finalmente 
se concreta: "Ya con incluso algo de obra avanzada por inaugurar, creo que es algo muy positivo, 
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una urbanización que le hacía falta a Durango. Los tres órdenes de gobierno, junto con el sector 
empresarial, unidos, es como podemos detonar la economía". Francisco Salazar Mendía, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) en Durango, 
reconoció también el impacto en su gremio: "Renace una nueva etapa para el sector de la 
construcción. En años anteriores estuvo totalmente apagado, y con este tipo de proyectos que 
están emprendiendo, resurge también nuestro sector". 
 

Realizarán primer Curso de Verano con Causa BusinessKids 2025 
(2025-07-10, Redacción, Colima al Día COL (Sitio), ) 
Por primera vez en Colima, una cámara empresarial, una empresa privada y diversas 
instituciones de asistencia privada se unen para impulsar una causa común: transformar la vida 
de niñas y niños a través del emprendimiento y el desarrollo personal. Participan en esta alianza 
el Comité de Damas de la CMIC Colima, la Casa Hogar del Niño Colimense, la Casa Hogar María 
Ángela, La Sal de Colima Apoyo Humanitario IAP, la Fundación México Emprende360 y 
BusinessKids Colima. 
 

CMIC Colima prevé reactivación de obra pública en segundo semestre de 2025 
(2025-07-10, Redacción, Colima al Día COL (Sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima inició el segundo 
semestre del año con expectativas de mayor actividad en obra pública, tras un primer periodo 
que estuvo marcado por retrasos derivados de cambios en gobiernos municipales y federales, 
así como en sus reglas de operación. El Presidente de la CMIC Colima, Edgar René Cruz 
Benavides, informó que existe coordinación con el Gobierno del Estado y el Centro SICT respecto 
a la obra del Libramiento Colima (ARCO Norte), en la cual se espera la participación de empresas 
locales. 
 

Obras insignias dejan sin trabajo a constructoras locales: C 
(2025-07-10, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), ) 
La obra pública se ha venido a menos en todo el país, no es exclusivo de Monclova, y todo porque 
el Gobierno Federal destina los recursos a cuatro o cinco obras magnas, los cuales realizan 
empresas trasnacionales y nacionales, y eso ha dejado sin trabajo a las empresas micro, 
pequeñas y medianas de la industria de la construcción, sostuvo el coordinador nacional de 
Impulso a las Regiones de la CMIC, Mario Vallejo Valdez. De visita en la ciudad para supervisar 
la manera en que trabaja la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación 
Monclova, dijo que también ha bajado mucho la obra pública estatal y municipal en todo el país, 
lo que ha generado el cierre de constructoras a nivel nacional, sobre todo las más pequeñas. 
 

Obras insignias dejan sin trabajo a constructoras locales: CMIC 
(2025-07-10, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
La obra pública se ha venido a menos en todo el país, no es exclusivo de Monclova, y todo porque 
el Gobierno Federal destina los recursos a cuatro o cinco obras magnas, los cuales realizan 
empresas trasnacionales y nacionales, y eso ha dejado sin trabajo a las empresas micro, 
pequeñas y medianas de la industria de la construcción, sostuvo el coordinador nacional de 
Impulso a las Regiones de la CMIC, Mario Vallejo Valdez. De visita en la ciudad para supervisar 
la manera en que trabaja la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación 
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Monclova, dijo que también ha bajado mucho la obra pública estatal y municipal en todo el país, 
lo que ha generado el cierre de constructoras a nivel nacional, sobre todo las más pequeñas. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

La necesidad de una visión a largo plazo para la infraestructura en México 
(2025-07-09, Lorena Gutiérrez, El Financiero (Sitio), ) 
El desarrollo de la infraestructura en los países es elemental para impulsar su crecimiento 
económico y bienestar social, ya que constituye la base de la productividad y un indicador de la 
competitividad frente a otros mercados interesados en invertir en la región. De acuerdo con el 
Índice de Competitividad IMD 2024, México se sitúa en la posición 56 de 67 países evaluados, 
es decir, mediante un análisis político, social y cultural, muestra una competitividad baja en 
relación con otras economías. Uno de los elementos determinantes en dicho índice es el nivel de 
infraestructura, ámbito en el que nuestro país se ubica en el lugar 62, lo que significa un retroceso 
de cinco posiciones respecto al año 2020, año en el que ocupaba el lugar 57. Lo anterior debido 
a marcadas deficiencias en rubros clave como la infraestructura básica, tecnológica y científica, 
lo cual evidencia una pérdida de capacidades estratégicas y la falta de preparación ante 
oportunidades derivadas de fenómenos globales, como el nearshoring. 
 

La Ciudad de México crece, pero excluye: la vivienda se aleja de las mayorías 
(2025-07-09, Samanta Escobar, El Economista (sitio), ) 
Luego de la marcha contra la gentrificación que se llevó a cabo en la Ciudad de México, se ha 
abierto la discusión sobre la desigualdad territorial en la capital y puso en el centro del debate 
hasta dónde puede crecer la urbe sin dejar atrás a quienes la habitan. De acuerdo con Silvia 
Emanuelli, coordinadora de la Coalición Internacional para el Hábitat para América Latina, las 
protestas reflejan un problema de fondo en la urbe: la molestia y la inconformidad de los 
capitalinos frente a la desigualdad, lo cual también se refleja en el mercado habitacional de la 
capital del país. 
 

Vivienda para el Bienestar 2025: Ubicación y requisitos para el registro en los módulos 
de CONAVI 
(2025-07-09, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
A partir de julio de 2025, la Comisión Nacional de Vivienda (CONAVI) abrirá módulos de registro 
para que personas interesadas puedan inscribirse en el programa Vivienda para el Bienestar, 
que busca garantizar el derecho a una vivienda digna y asequible en México. Los módulos se 
instalarán en polígonos prioritarios definidos por el Gobierno de México, y los beneficiarios 
deberán cumplir con una serie de requisitos y presentar documentos específicos para ser 
considerados. 
 

Claudia Sheinbaum identificó a Miguel Ángel Mancera como responsable del problema 
de vivienda y gentrificación en CDMX 
(2025-07-09, Redacción, SDP Noticias (sitio), ) 
Claudia Sheinbaum, presidenta de México, identificó a Miguel Ángel Mancera como presunto 
responsable del problema de vivienda y gentrificación en la Ciudad de México (CDMX); te damos 
todos los detalles. La gentrificación es un proceso donde el espacio urbano se "revalora" con la 
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construcción o rehabilitación de diversos elementos para volverlo un lugar más agradable aunque 
los precios aumenten. 
 

Eso que llaman "gentrificación" 
(2025-07-09, Miguel Zárate Hernández, Milenio (sitio), ) 
No es un vocabulario común. Al menos no para la mayoría. Sin embargo, entraña una situación 
real y un problema que se ha ido agudizando en nuestras ciudades. Vimos hace días cómo motivó 
incluso una protesta cuando vecinos de la colonia Condesa en la capital del país, se lanzaron 
contra lo que se aprecia como un desplazamiento de pobladores originarios por quienes entregan 
las propiedades para fines más vinculados a clases elevadas o la renta para el turismo. No está 
mal, naturalmente, que se favorezca el mejoramiento de los centros urbanos, de los barrios y 
colonias, cosa que ha sucedido ya y que beneficia la imagen y los servicios en México, así como 
en otras partes del mundo. Lo malo es que al hacerlo termina por causarles un daño grave a los 
moradores para que sean materialmente expulsados y marginados, sin siquiera una alternativa 
para continuar dignamente con su vida. 
 

Así podría terminarse la gentrificación en la CDMX, pero no están listos para esta 
conversación 
(2025-07-10, Redacción, Cultura Colectiva (Sitio), ) 
Sabemos que el tema de la gentrificación no es cosa menor y de hecho tiene muchas aristas. 
¿Es incómodo? Sí, pero también muy necesario y es una prioridad hablar de ello porque lo que 
está sucediendo en la Ciudad de México es sólo la punta del iceberg. La reciente marcha contra 
la gentrificación que ocurrió el pasado 4 de julio, abrió una conversación muy importante en el 
país. Y no, no se trata de xenofobia. La marcha fue convocada por vecinos de colonias como 
Roma, Condesa, Juárez, Doctores y Obrera, junto con colectivos activistas. Juntos denunciaron 
y condenaron el desplazamiento de residentes locales por el aumento de rentas y servicios, 
debido a la llegada masiva de extranjeros, especialmente estadounidenses. 
 

Podría gobierno evitar gentrificación con estados y municipios: Sheinbaum 
(2025-07-09, Redacción, W Radio (Sitio), ) 
Hay disposición del Gobierno Federal para erradicar cualquier problema de gentrificación, pero a 
través del trabajo conjunto con estados y municipios, fue lo que afirmó la presidenta Claudia 
Sheinbaum al recordar las protestas contra la gentrificación en la Ciudad de México. Durante la 
mañanera en Palacio Nacional, la Primera Mandataria, indicó que será prioridad para su 
administración el garantizar el derecho a la vivienda de la población y recordó que, en la capital 
del país, los usos de suelo están a cargo del Congreso capitalino, mientras que la federación 
promueve la construcción de vivienda cercana a los lugares de trabajo. 
 

Gentrificación en CDMX; ventajas y desventajas, según la IA 
(2025-07-09, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
En los últimos años, tanto la Ciudad de México como otros estados de la república han 
experimentado un fenómeno conocido como "gentrificación", un término que se refiere al proceso 
de transformación urbana en el que un barrio o zona de bajos ingresos se renueva y se vuelve 
más atractiva para personas con mayor poder adquisitivo. Esto, a menudo, resulta en el 
desplazamiento de los residentes originales. Esta situación, además de elevar los costos de 
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vivienda, ha impactado también en el precio de productos, restaurantes, espacios de 
entretenimiento y otros servicios. 
 

Perspectivas en torno a la gentrificación. 
(2025-07-10, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), ) 
El vocablo «gentry» se utiliza en el Reino Unido desde 1964 para designar a las clases medias 
altas y adineradas, en su proceso de movilidad y reubicación territorial al interior de una ciudad. 
"Gentrificación" es, entonces, un anglicismo que significa la renovación de una zona urbana, 
generalmente popular o deteriorada, que implica el encarecimiento del suelo urbano y el 
desplazamiento de sus habitantes originales, lo que provoca tensión, conflicto y hasta violencia 
entre los vecinos originales y los nuevos residentes. 
 

Sheinbaum reconoce caída del empleo en México 
(2025-07-10, GMx_Picks, Gaceta Mexicana CDMX (Sitio), ) 
La sequía y la incertidumbre económica han provocado que haya una caída en el empleo en 
México, reconoció la presidenta Claudia Sheinbaum en la rueda de prensa matutina de este 
miércoles. Dijo que una vez que inicien las etapas más intensas de los proyectos de obra pública 
impulsados por el gobierno federal (trenes de pasajeros y de carga, carreteras, vivienda, 
infraestructura), se tendrá una recuperación en los empleos directos e indirectos. 
 

Columna Invitada // Mitos y realidades de la gentrificación 
(2025-07-10, Jorge A. Castaneda, El Economista, . 39) 
Atribuir la raíz del problema a los extranjeros o a la gentrificación es un error. El verdadero cuello 
de botella está en la falta de vivienda nueva. La CDMX requiere alrededor de 60,000 nuevas 
unidades anuales para atender la demanda, pero en 2023 solo se escrituraron 3,500 viviendas 
de acuerdo con cifras del sector y reportes oficiales. Esta brecha abismal entre necesidad y 
producción ha provocado que los desarrolladores concentren su actividad en vivienda premium, 
inaccesible para la mayoría de los habitantes. 
 

Empleo subirá con trenes y vivienda 
(2025-07-10, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 14) 
La presidenta Claudia Sheinbaum confió en que el empleo en la industria de la construcción va 
a repuntar cuando las obras del Plan México, como trenes, Polos del Bienestar y vivienda estén 
en su auge. El Sol de México publicó este miércoles que el sector de la construcción es el que 
más puestos ha perdido en los que va de este año, según datos del IMSS, en gran medida por la 
culminación de mega proyectos federales como el Tren Maya y el aeropuerto de Tulum. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Aplaza EU imposición de sanciones a Vector, Intercam y CIBanco 
(2025-07-10, Alma E. Muñoz, Emir Olivares, Dora Villanueva, La Jornada, . 1, 12) 
El Departamento del Tesoro de EE.UU. ha aplazado 45 días la imposición de sanciones a 
CIBanco, Intercam y Vector Casa de Bolsa, instituciones financieras mexicanas acusadas de 
facilitar el lavado de dinero para los cárteles de la droga. La decisión es resultado del diálogo y 
la colaboración con las autoridades de EE.UU., informó la Secretaría de Hacienda y Crédito 
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Público. La jefa del Ejecutivo, Claudia Sheinbaum, descartó riesgos sistémicos por sospechas de 
lavado en el sistema financiero nacional. 
 

En prisión preventiva y sin sentencia, uno de cada 3 reos federales 
(2025-07-10, Arturo Ángel, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
Casi 13 mil internos están en prisión preventiva y sin sentencia en México, según el Instituto 
Federal de la Defensoría Pública. Uno de cada tres reos federales está en esta situación, a pesar 
de que la Corte estableció un máximo de dos años. En total, 2 mil 426 llevan más de una década 
en reclusión. 
 

Panista, indignado por megadecomiso de huachicol 
(2025-07-10, Paris Alejandro Salazar, El Heraldo de México, . 1, 7) 
La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar, confirmó la investigación que está realizando 
la Fiscalía General de la República a la empresa Ingemar en la que el ex gobernador panista de 
ese estado, Ernesto Ruffo Appel, aparece como uno de los socios mayoritarios. Ruffo se dijo 
dispuesto a colaborar con la investigación y aportar toda la documentación a las autoridades para 
esclarecer la responsabilidad de la empresa. 
 

Contrabandean 30% de gasolina 
(2025-07-10, Rolando Herrera, Reforma, . 1) 
Tres de cada 10 litros de gasolina importados a México son “huachicol fiscal”, según Eduardo 
Chagoyán, director de Fuel Pricing. La importación ilegal se realiza de dos maneras: se declara 
que el producto es un aditivo para evitar el pago de impuestos o se reporta una cantidad menor 
a la real. 
 

Da EU 'respiro' de 45 días a CIBanco, Intercam y Vector 
(2025-07-10, Jeanette Leyva, El Financiero, . 1,4) 
El Departamento del Tesoro de EU extendió 45 días más la entrada en vigor de la prohibición de 
transferencias de fondos desde y hacia tres instituciones financieras en México acusadas de 
prácticas de lavado de dinero. Al reconocer los avances recientemente logrados por el gobierno 
mexicano en la lucha contra las actividades ilícitas, EU estableció que será ahora el 4 de 
septiembre cuando se retomen las sanciones contra CIBanco, Intercam Banco y Vector Casa de 
Bolsa, que están bajo intervención de las autoridades financieras en México. 
 

Dan respiro a bancos señalados por lavado 
(2025-07-10, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 14) 
El Departamento del Tesoro estadounidense extendió 45 días la entrada en vigor a la prohibición 
de transferencias de fondos con tres instituciones financieras mexicanas señaladas de 
operaciones de lavado (CIBanco, Intercam y Vector Casa de Bolsa). Estados Unidos hizo 
hincapié en que la decisión se da "debido al reflejo de que México ha tomado las medidas 
adicionales para abordar las preocupaciones planteadas, incluyendo asumir la administración 
temporal de las instituciones afectadas para promover el cumplimiento regulatorio y la prevención 
del financiamiento ilícito. 
 

La ABM descarta más acusaciones de lavado 
(2025-07-10, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12) 

https://www.efinf.com/clipviewer/bffd446d7f57e5d191c69f01a5004464?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0d9da979669b395bccc9b3ff918bed40?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6da380c92dff96043a5f600cc1c714d5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5ab2c59d38f81b74fd506d314d879ec5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/74ed340f3418366ba8adc7ba47b5ff93?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d4c59d934d956d800959548292ad357d?file


 

 

 

La Asociación de Bancos de México (ABM) descartó que haya más instituciones financieras 
acusadas por lavado de dinero y financiamiento al crimen organizado por parte del Departamento 
del Tesoro de Estados Unidos. "No hay más bancos o casas de bolsa por mencionar. Nuestro 
país cuenta con un sistema bancario robusto, una regulación sólida y alineada con estándares 
internacionales", afirmó Emilio Romano, presidente del organismo. 
 

Embargarán afores para pago de pensión a niños 
(2025-07-10, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 5) 
El dinero de la subcuenta de retiro, cesantía en edad avanzada y vejez de los trabajadores podrá 
ser embargado para garantizar el pago de la pensión alimenticia a menores de edad. Así lo 
determinó la Primera Sala de la Suprema Corte al resolver por unanimidad el amparo 652/2024, 
promovido por un empleado del Estado que dejó de laborar. El fallo precisa que, antes de ordenar 
el embargo, el juez debe confirmar que el deudor alimentario está desempleado y carece de otros 
bienes para cumplir sus obligaciones. 
 

Detectan 4 empresas de huachicol en EU y México 
(2025-07-10, Antonio López, El Universal, . 1, 6) 
El gobierno federal investiga a cuatro empresas presuntamente involucradas en el traslado, paso 
por aduanas y almacenamiento de combustible de manera ilegal. Los 129 carrotanques detenidos 
en Coahuila, que en total contenían 15 millones 480 mil litros de diesel, gasolina y destilado de 
petróleo, tenían sellos con la leyenda Lambrucar, empresa con sede en Houston, Texas, Estados 
Unidos, que al mismo tiempo cuenta con sucursales en las ciudades de Monterrey, San Luis 
Potosí y Querétaro. 
 

Anticorrupción a paso firme  
(2025-07-10, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
En lo que va de 2025 la nueva Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno ha impuesto 20 
sanciones a proveedores del Gobierno que incurrieron en presuntos actos anómalos que 
pudieron dañar el erario. La actividad sancionadora de la dependencia, en la que está depositada 
la política de combate a la corrupción de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, ha determinado 
inhabilitaciones o multas, o ambas, 20 veces a empresas morales y físicas que han incurrido en 
presuntos actos anómalos con daño al erario, de acuerdo con el Directorio de Proveedores 
Sancionados de la misma dependencia y el Diario Oficial de la Federación. 
 

Departamento del Tesoro de EU alarga el plazo a CIBanco, Vector e Intercam 
(2025-07-10, Édgar Juárez, El Economista, . 1, 4 5) 
El Departamento del Tesoro de Estados Unidos ha ampliado en 45 días, hasta el 4 de septiembre, 
la restricción de transferencias de fondos a CIBanco, Intercam Banco y Vector Casa de Bolsa, 
acusadas de permitir operaciones de lavado de dinero relacionadas con el tráfico de opioides. La 
extensión refleja que el Gobierno de México ha tomado medidas adicionales, incluyendo la 
administración temporal de las instituciones afectadas. 
 

Hizo AICM pagos ijustificados  
(2025-07-10, Redacción, Basta, . 4) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) a través de auditorías detectó que el personal que 
opera al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), manipuló evaluaciones a 
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distintas empresas, para después beneficiarlas en contratos que sumaron un monto de 100.7 
millones de pesos. En octubre del mencionado año el AICM pasó a ser operado por la Secretaría 
de Marina (Semar), con el objetivo de terminar con la corrupción interna, pero la ASF señaló las 
irregularidades como responsabilidad de los elementos de Marina. 
 

Guatemala intercepta submarino con más de 2 mil kilos de cocaína 
(2025-07-10, AFP, ContraRéplica, . 14) 
La fuerza naval del ejército de Guatemala interceptó un semisumergible en aguas del Pacífico 
que transportaba 2.200 kilos de cocaína y capturó a tres tripulantes, informaron este miércoles el 
ejército y la fiscalía. La diligencia fue ejecutada por Ejército de Guatemala mediante la Fuerza 
Especial Naval de la Marina, precisó Ortíz. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex: Extorsión genera pérdidas por 26 mil mdp a empresas 
(2025-07-09, Citlali Sáenz, Noticias MVS (Sitio), ) 
La Coparmex exigió que la Ley General de Extorsión, permita coordinar de forma eficaz la 
persecución del delito en todo el país. El organismo destacó que la extorsión generó pérdidas 
superiores 26 mil millones de pesos en 2024, por lo que es urgente la creación de Unidades 
Antiextorsión y frenar las llamadas de extorsión que se realizan desde centros penitenciarios. 
88.9 Noticias, 
 

Queremos entender por qué se impuso arancel al cobre.- CCE 
(2025-07-09, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), ) 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, aseguró que no 
entienden por qué el Gobierno de Estados Unidos impuso un arancel al cobre, si es un metal que 
se requiere en la región. "Queremos entenderle bien por qué el cobre, lo necesitamos en la región 
y es producido en la región, México es el número cuatro en producción de cobre en el mundo", 
manifestó en entrevista en el marco del 75 aniversario de la Asociación Mexicana de Industrias 
de Investigación Farmacéutica (AMIIF). 
 

Roberto Muñoz del Río asume la presidencia de Desarrollo de La Laguna 
(2025-07-09, Marcela Moreno Casas, Milenio (sitio), ) 
El empresario y activista ambiental Roberto Muñoz del Río fue designado como nuevo presidente 
del consejo directivo de Desarrollo de La Laguna para el periodo 2025-2027, tras una votación 
unánime por parte del organismo ciudadano. La elección se llevó a cabo el pasado 27 de junio, 
y con ello, sucede en el cargo al Ing. Bernardo Murillo Samper. El también expresidente de 
Coparmex Laguna destacó la importancia de saber cuándo retirarse de un cargo para permitir el 
relevo generacional. 
 

La IP celebra la estrategia contra la extorsión 
(2025-07-09, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
Las confederaciones de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) y la Patronal de la República Mexicana (Coparmex) respaldaron la Estrategia Nacional 
contra la Extorsión, la cual incluye una iniciativa de reforma para tipificar este delito que generó 
pérdidas superiores a 26 mil millones de pesos en 2024. Apuntó que 12.8 por ciento de las 
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empresas agrupadas en la Coparmex han sido víctimas de extorsión, en particular por teléfono 
(70.5 por ciento), por lo que es uno de los obstáculo para crecer.  
Urbeconomica (Sitio), 
 

Seis foros, cero sorpresas: La jornada laboral a 40 horas va 
(2025-07-09, Felipe Morales Fredes, El Economista (sitio), ) 
"La reducción de la jornada laboral implica un aumento en los costos laborales, lo que puede 
afectar la competitividad de las empresas"; "es una preocupación real, reducir la jornada sin un 
aumento de la productividad puede generar problemas económicos para las empresas". Estas 
frases se escucharon en México durante los seis foros organizados por la Secretaría del Trabajo 
para discutir la reducción de la jornada laboral. Pero no son exclusivas de nuestro país, también 
fueron parte del debate en Chile, en 2019, y en Colombia, en 2021, cuando dichas naciones 
emprendieron procesos similares. Los argumentos se repiten, como si siguieran un guion 
transfronterizo. Después de casi dos semanas de mesas de diálogo, no cambió nada, pues las 
posiciones ya estaban marcadas y los planteamientos centrales ya eran conocidos. El gobierno 
reiteró que la reforma va. Los empresarios sobre todo Coparmex y Concanaco insistieron en que 
no están de acuerdo. 
 

"Urge atender la extorsión con protocolos eficaces y una legislación muy específica": 
Juan José Sierra 
(2025-07-09, Daniela Martínez, El Heraldo de México (sitio), ) 
Juan José Sierra Álvarez, Presidente Nacional de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), enfatizó que respaldan la estrategia nacional contra la extorsión y que 
además plantean opciones claves para que sea efectiva. "Urge atender esta extorsión con 
inteligencia, protocolos eficaces y una legislación muy específica", comentó Juan José Sierra. 
Recordó que desde la Comisión de Seguridad y Justicia en Coparmex han venido proponiendo y 
exigiendo una reforma al 73 constitucional una reforma para generar y aprobar con todas las 
fuerzas políticas una Ley General de castigo a la Extorsión que articule acciones federales y 
estatales además de que homologue el delito. 
 

'Hay una muestra clara por parte de las autoridades de construir en conjunto con el 
sector empresarial' 
(2025-07-10, Circe Vargón, Noticias MVS (Sitio), ) 
En su colaboración semanal para Metrópoli con Juan Manuel Jiménez, Adal Ortiz, presidente de 
la Coparmex-CDMX habló de Visión de Ciudad 2050. "Fue un buen evento de cierre de año de 
actividades, yo creo que logramos poner en la mente de los asistentes que los empresarios 
tenemos una visión a largo plazo y que estamos confiando en las autoridades y en el gobierno 
para hacer, en esta alianza que promueve la jefa de Gobierno, Clara Brugada, atrevernos a 
imaginar la ciudad que queremos para 2050", comentó. 
 

Reducir jornada laboral costará más de 65 mil pesos por empleado a empresas, dice IP 
(2025-07-09, Redacción, Diario de México (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) advirtió que la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales tendría un 
impacto en las empresas de casi 65 mil 793 pesos por trabajador. Este costo para las compañías, 
en especial para las micro, podría significar "la diferencia entre sobrevivir o cerrar", comentó 
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Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, durante el "Foro para la 
implementación de la Semana Laboral de 40 horas", organizado por la Secretaría del Trabajo uy 
Previsión Social (STPS). 
 

Presenta reforma para perseguir la extorsión de oficio 
(2025-07-09, Redacción, Diario Basta (Sitio), ) 
El Gobierno de México buscará que la extorsión se persiga de oficio en todo el país, es decir, que 
no se requiera una denuncia formal en la que la víctima del delito se identifique, para que el 
Ministerio Público inicie las investigaciones correspondientes, así lo reveló la presidenta Claudia 
Sheinbaum, al anunciar un paquete de nuevas reformas que se plantearán al Congreso de la 
Unión. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo solicitó que 
los casos de extorsión no dependan de una denuncia formal de las víctimas para ser investigados, 
pues la mayoría de quienes sufren este delito no emprender acciones legales por miedo a 
represalias. 
 

Concanaco Servitur y Coparmex respaldan Estrategia Nacional contra la Extorsión para 
proteger al sector productivo y a las víctimas de extorsión telefónica. 
(2025-07-09, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
Las Confederaciones de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servitur) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) han expresado su 
apoyo a la Estrategia Nacional contra la Extorsión. Ambas organizaciones consideran que esta 
estrategia es un paso crucial para combatir un delito que afecta gravemente al sector productivo 
y pone en riesgo la seguridad de millones de personas. Coparmex ha destacado la necesidad de 
incluir atención especializada para las víctimas de extorsión telefónica, subrayando que, aunque 
este delito no siempre se materializa, genera un alto nivel de temor y afecta emocionalmente a 
quienes lo sufren. 
Canal 8.1 Heraldo TV, 
 

La Coparmex exigió a la presidenta Sheinbaum que la Ley General de Extorsión permita 
la coordinación entre los tres niveles de gobierno. 
(2025-07-09, Manuel López San Martín, 102.5 MVS Noticias, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha solicitado a la presidenta 
Claudia Sheinbaum que la Ley General de Extorsión, que será presentada al Congreso, facilite 
la coordinación efectiva entre los distintos niveles de gobierno para combatir este delito. La 
organización empresarial destaca el impacto financiero de la extorsión, estimando pérdidas 
superiores a 26,000 millones de pesos para el año 2024. Coparmex espera que la iniciativa 
legislativa contribuya a mitigar este problema. 
88.9 Noticias, 
 

Consejo Mexicano de Negocios, detrás de ONG y 'think tanks' opositores a 4T 
(2025-07-10, Contralínea, Dossier Político SON (sitio), ) 
Entre 2020 y 2024, el Consejo Mexicano de Negocios otorgó donaciones por 678 millones de 
pesos a think tanks, ONG y fundaciones opositoras a la 4T, como México Evalúa, IMCO, Centro 
de Estudios Económicos del Sector Privado, Mexicanos Primero Visión 2030 AC, Signos Vitales. 
Los informes fiscales del Consejo Mexicano de Negocios, consultados por Contralínea, revelan 
que además otorgó recursos a otro tipo de instituciones vinculadas al sector empresarial. Es el 
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caso del Consejo de la Comunicación, AC (Voz de las Empresas), que recibió recursos por 166 
millones 333 mil 943 pesos entre 2020 y 2024. El Consejo Mexicano de Negocios también 
financió al Consejo Coordinador Empresarial (CEE) por 5 millones 441 mil 576 pesos en 2020 y 
en 2021 por 6 millones 656 mil 59 pesos. 
 

El Contador / 10 de julio de 2025 
(2025-07-10, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
El líder de la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas, Aquiles López Marín, busca que este 
sector sea escuchado. Por ello, el dirigente se reunió con el presidente de la Confederación de 
Cámaras Industriales (Concamin), Alejandro Malagón, a quien le planteó los retos que enfrentan 
en materia de infraestructura, proveeduría nacional y transición energética. El presidente de la 
Caname quiere contribuir, desde la industria eléctrica, al fortalecimiento de la política industrial 
del país y colaborar con el resto de las industrias representadas en la Concamin para comenzar 
a tener mayor presencia. López Marín entregó algunas propuestas concretas a Malagón para 
fortalecer este lazo con la industria confederada. 
 

Develan Letras Turísticas de Xalapa en el Parque Juárez 
(2025-07-10, Alfredo Editor , El Gráfico al Día VER (sitio), ) 
Con el objetivo de fortalecer la identidad visual y promover el orgullo por la capital veracruzana, 
este miércoles el presidente municipal Alberto Islas Reyes, en compañía de autoridades 
municipales, encabezó la presentación de las Letras Turísticas de Xalapa, instaladas en el 
Parque Benito Juárez. Durante el acto, el Edil destacó el compromiso del Gobierno Municipal por 
mantener una relación cercana con la ciudadanía, los prestadores de servicios y quienes se 
dedican al turismo en todas sus vertientes. Asistieron la regidora Ana Cristina Hernández Aburto; 
los regidores Carlos Ortega Murguía; Martín Victoriano Espinoza Roldán; el secretario del 
Ayuntamiento, Enrique Córdoba Del Valle; funcionariado municipal, así como representantes de 
diversas cámaras empresariales. 
 

"El 96% de las víctimas no denuncia por miedo" 
(2025-07-10, Redacción, Excélsior, . 6) 
"La extorsión no sólo distorsiona los mercados: cobra vidas, encarece productos y destruye la 
confianza", advirtió Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servytur, al reconocer la 
estrategia nacional contra la extorsión anunciada por el Gabinete de Seguridad. En entrevista 
para Imagen Radio, De la Torre celebró la iniciativa de perseguir de oficio este delito, pues "96% 
de las víctimas no denuncia por miedo". Señaló que la confederación realizó un estudio que 
revela que 89% de sus empresas afiliadas ha sido víctima de extorsión, fenómeno que se ha 
normalizado en muchas comunidades "y forma parte del costo operativo". 
 

Una alianza para impulsar a mujeres emprendedoras 
(2025-07-10, Erika Quezada, El Financiero, . 21) 
Erika Quezada a alianza anunciada el 26 de junio entre Tuiio (Santander), Unlocked Finvero 
marca un parteaguas en la búsqueda de equidad financiera para las mujeres emprendedoras en 
México. En un entorno donde menos del 10% de los créditos para PyMEs se destinan a 
empresarias, esta coalición propone cambiar las reglas del juego, tanto en criterios de evaluación 
como en capacitación tecnológica y acompañamiento continuo. El respaldo de cámaras como 
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CANACO, CANIRAC y COPARMEX, así como de autoridades económicas financieras, subraya 
la importancia de articular esfuerzos público-privados. 
 

Sector empresarial a la espera de claridad sobre aranceles al cobre e industria 
farmacéutica: CCE 
(2025-07-10, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
El sector empresarial de México se encuentra a la espera de tener una mayor claridad en relación 
a la imposición de aranceles del gobierno de Estados Unidos al cobre y a la industria 
farmacéutica, aseguró el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco 
Cervantes Díaz. En el marco de la inauguración de la LXXV Asamblea de la Asociación Mexicana 
de Industrias de Investigación Farmacéutica (Amiif), el líder empresarial enfatizó que aún no hay 
ninguna afectación visible, toda vez que no han entrado en vigor. 
 

Reducir la jornada laboral implica pérdidas de 65 mil pesos a empresas, avisa IP 
(2025-07-10, EFE, Diario de México, . 5) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) advirtió que la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales tendría un 
impacto en las empresas de casi 65 mil 793 pesos por trabajador. Este costo para las compañías, 
en especial para las micro, podría significar "la diferencia entre sobrevivir o cerrar", comentó 
Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, durante el "Foro para la 
implementación de la Semana Laboral de 40 horas", organizado por la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social (STPS). 
 

Trump impondrá arancel del 50% al cobre el 1 de agosto 
(2025-07-10, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), ) 
Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), manifestó el 
9 de julio de 2025 que el sector privado mexicano no entiende las razones detrás del arancel, 
dado que el cobre es requerido y producido en la región. Recordó que México es el cuarto mayor 
productor de cobre en el mundo y confió en que Ebrard Casaubon podrá negociar una salida 
favorable. Cervantes Díaz agregó que, aunque existe preocupación en el sector económico, la 
medida no afectará la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 
También destacó que el sector farmacéutico mexicano enfrenta el reto de aumentar la proporción 
de insumos nacionales, en concordancia con el llamado Plan México. 
 

Remate agónico 
(2025-07-10, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
Que el Departamento del Tesoro de Estados Unidos haya pospuesto 45 días más la entrada en 
vigor de la prohibición a intermediarios norteamericanos para operar con CIBanco, Intercam y 
Vector debe ser visto de una manera dual. Por un lado, fortalece lo que le dijo aquí el Padre del 
Análisis Superior en varios sentidos: La presidenta Claudia Sheinbaum tuvo razón cuando dijo 
que no había acusaciones formales, sólo dichos. En este sentido, destaca que la prórroga se da 
por la muy buena comunicación que han tenido los equipos del Departamento del Tesoro con las 
autoridades financieras mexicanas. La transparencia siempre funciona mucho mejor que los 
pleitos. 
 

Sin Dejar A Nadie Atrás // Una ciudad más segura junto al C5 
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(2025-07-10, Adal Ortiz Ávalos, El Financiero, . 9) 
El pasado martes, junto con un grupo de empresarios afiliados a Coparmex Ciudad de México y 
expertos en seguridad, tuvimos la oportunidad de visitar el Centro de Comando, Control, 
Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5). Agradecemos al doctor Salvador 
Guerrero Chiprés, titular del organismo, por recibirnos y compartirnos, con plena apertura, el 
funcionamiento de este centro neurálgico que protege a millones de personas en la capital. 
 

Una ciudad más segura junto al C5 
(2025-07-10, Adal Ortiz Ávalos, El Financiero (Sitio), ) 
El pasado martes, junto con un grupo de empresarios afiliados a Coparmex Ciudad de México y 
expertos en seguridad, tuvimos la oportunidad de visitar el Centro de Comando, Control, 
Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5). Agradecemos al doctor Salvador 
Guerrero Chiprés, titular del organismo, por recibirnos y compartirnos, con plena apertura, el 
funcionamiento de este centro neurálgico que protege a millones de personas en la capital. 
 

Respaldan comerciantes turísticos de Tijuana propuesta de ley antiextorsiones 
(2025-07-10, Redacción, El Mexicano BC (sitio), ) 
Ante la propuesta de ley instruida por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, que 
busca construir un sistema anticorrupción sólido y coordinado en todo el país, empresarios 
turísticos externaron su respaldo. Así lo externó el Consejero Nacional de la Confederación de 
Cámaras Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Julián Palombo 
Saucedo, quien afirmó que "de concretarse, sería un gran logro para erradicar la extorsión", que 
en algunos casos se han visto en diferentes partes del país. 
 

Develan Letras Turísticas de Xalapa en el Parque Juárez 
(2025-07-10, Redacción, Libertad Bajo Palabra VER (Sitio), ) 
Con el objetivo de fortalecer la identidad visual y promover el orgullo por la capital veracruzana, 
este miércoles el presidente municipal Alberto Islas Reyes, en compañía de autoridades 
municipales, encabezó la presentación de las Letras Turísticas de Xalapa, instaladas en el 
Parque Benito Juárez. Asistieron la regidora Ana Cristina Hernández Aburto; los regidores Carlos 
Ortega Murguía; Martín Victoriano Espinoza Roldán; el secretario del Ayuntamiento, Enrique 
Córdoba Del Valle; funcionariado municipal, así como representantes de diversas cámaras 
empresariales. 
 

Análisis Superior // Remate agónico 
(2025-07-10, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Antes de que comiencen a inventar historias: la Concamin, presidida por Alejandro Malagón, ha 
realizado ajustes en su Reunión Anual de Industriales y otras actividades de esta confederación 
y las cámaras que lo integran. Se trata de un ajuste que tiene que ver con los tiempos actuales, 
particularmente tener más claro hacia dónde va el gobierno de Donald Trump con el inicio de la 
revisión del T-MEC y en cuanto a la actividad empresarial. 
 

Develan Letras Turísticas de Xalapa en el Parque Juárez 
(2025-07-10, Redacción, Crónica del Poder VER (Sitio), ) 
Con el objetivo de fortalecer la identidad visual y promover el orgullo por la capital veracruzana, 
este miércoles el presidente municipal Alberto Islas Reyes, en compañía de autoridades 
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municipales, encabezó la presentación de las Letras Turísticas de Xalapa, instaladas en el 
Parque Benito Juárez. Durante el acto, el Edil destacó el compromiso del Gobierno Municipal por 
mantener una relación cercana con la ciudadanía, los prestadores de servicios y quienes se 
dedican al turismo en todas sus vertientes. Asistieron la regidora Ana Cristina Hernández Aburto; 
los regidores Carlos Ortega Murguía; Martín Victoriano Espinoza Roldán; el secretario del 
Ayuntamiento, Enrique Córdoba Del Valle; funcionariado municipal, así como representantes de 
diversas cámaras empresariales. 
 

Urge farma certidumbre 
(2025-07-10, Arely Sánchez, Reforma, . 5) 
La industria farmacéutica en México demandó mejores condiciones regulatorias y fiscales para 
incrementar sus inversiones en el País, que podrían llegar hasta los 2 mil millones de dólares en 
inversión extranjera directa (IED) al año, 10 veces más de lo actualmente capta, sostuvo Larry 
Rubin, presidente de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica 
(AMIIF). Por su parte, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), externó que la industria farmacéutica tiene el reto de aumentar la proporción de insumos 
nacionales para el desarrollo de sus productos de cara al cumplimiento de los objetivos del Plan 
México. 
 

Reforma laboral de 40 horas, ¿pasará? 
(2025-07-10, Fernando A. Crisanto, Diario Puntual PUE (sitio), ) 
En una reunión privada en noviembre de 2023, el presidente Andrés Manuel López Obrador les 
propuso a los empresarios el último aumento al salario mínimo de su sexenio, en 2024 terminaba 
su gestión, ahí Carlos Slim le dijo que aceptaban, pero propusieron dejar fuera el cambio de la 
jornada laboral a 40 horas. Pero esa decisión política empezó a enfrentar ahora la oposición de 
empresarios, empezando por la poderosa Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), quien advirtió esta semana que la reducción de la 
jornada laboral de 48 a 40 horas semanales en México tendría un impacto en las empresas de 
casi 65 mil 793 pesos por trabajador. 
 

El Contador  
(2025-07-10, El Contador, Excélsior, . 3) 
El líder de la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas, Aquiles López Marín, busca que este 
sector sea escuchado. Por ello, el dirigente se reunió con el presidente de la Confederación de 
Cámaras Industriales (Concamin), Alejandro Malagón, a quien le planteó los retos que enfrentan 
en materia de infraestructura, proveeduría nacional y transición energética. El presidente de la 
Caname quiere contribuir, desde la industria eléctrica, al fortalecimiento de la política industrial 
del país y colaborar con el resto de las industrias representadas en la Concamin para comenzar 
a tener mayor presencia. López Marín entregó algunas propuestas concretas a Malagón para 
fortalecer este lazo con la industria confederada. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Perder el tren 
(2025-07-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
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Uno de los encargos que López Obrador le dejó a la presidenta Sheinbaum fue revivir los trenes 
de pasajeros. No tenía lógica económica ni de transporte, solo política. Los trenes de carga hoy 
suelen ser rentables, pero no los de pasajeros. 
 

Activo Empresarial // Bancos, sin contagio; Tesoro avala intervención de Hacienda; 
AMIIF: no al requisito de plantas 
(2025-07-10, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
Los bancos mexicanos no fueron contagiados por CIBanco, Intercam, y tampoco hubo problemas 
con Vector en las casas de Bolsa. La presidenta Claudia Sheinbaum, durante su conferencia 
mañanera, destacó que esto se debió a la intervención oportuna de la Secretaría de Hacienda a 
estas tres instituciones. ¿Si no hubiera intervenido Hacienda, qué hubiera pasado? 
 

Análisis Superior // Remate agónico 
(2025-07-10, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Que el Departamento del Tesoro de Estados Unidos haya pospuesto 45 días más la entrada en 
vigor de la prohibición a intermediarios norteamericanos para operar con CIBanco, Intercam y 
Vector debe ser visto de una manera dual. Por un lado, fortalece lo que le dijo aquí el Padre del 
Análisis Superior en varios sentidos: la presidenta Claudia Sheinbaum tuvo razón cuando dijo 
que no había acusaciones formales, sólo dichos. En este espacio, usted pudo leer lo que dijo el 
PAS, que en la mayoría de estos casos las instituciones logran salir avantes de las imputaciones, 
aun cuando sufren un tremendo daño reputacional que puede ponerlos en una situación que los 
enfrenta a la quiebra. Si hubieran sido acusaciones formales, que muy difícilmente llegarán, la 
acción del gobierno de Donald Trump habría sido muy diferente; entre otras cosas, hubiera sido 
inmediata. 
 

Coordenadas // La empresa de los 4 billones: Nvidia 
(2025-07-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El 9 de julio de 2025, Nvidia se convirtió en la primera empresa en alcanzar una valoración bursátil 
de 4 billones de dólares, superando a gigantes como Apple y Microsoft. Este logro se debe a su 
dominio en la infraestructura de IA, resultados financieros espectaculares y confianza inversora 
inquebrantable. Sin embargo, su valoración actual se encuentra en niveles históricamente 
elevados, lo que la posiciona en una situación de vulnerabilidad ante cualquier decepción en los 
resultados o cambios regulatorios. 
 

La Quinta Transformación // Rally Maya: ¿automovilismo de alto riesgo? 
(2025-07-10, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19) 
El Rally Maya México, un evento anual que combina la pasión por los autos clásicos y la cultura 
mexicana, se ha visto envuelto en controversia. Conductas que involucran a Jorge Luis Machuca 
y a Rodrigo Villanueva, dos de los principales directivos del Rally, fueron denunciados por la 
señora Ana María Machuca Roca. Dicha empresa también es propiedad de la familia de Jorge 
Machuca González, y de la que Villanueva es comisario, motivo por el cual se abrió la carpeta de 
investigación número TLA/FNC/060/081773/24/03. 
 

Estrictamente Personal // López Obrador, en el espejo de Peña Nieto 
(2025-07-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
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Varios líderes de opinión han puesto en duda las verdaderas intenciones del fiscal general 
Alejandro Gertz Manero y, por consiguiente, de la presidenta Claudia Sheinbaum, de que la nueva 
investigación por corrupción en contra del expresidente Enrique Peña Nieto busque la justicia 
como el fin mayor. Julio Hernández dijo que los señalamientos por presuntos delitos que se le 
hicieron en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador quedaron sólo para el registro oratorio, 
y Roy Campos sugirió que es un mero distractor, porque la figura de Felipe Calderón para ocultar 
realidades se desgastó, y reemplazarlo con Ernesto Zedillo no prendió. 
 

Ricos y Poderosos // México logra plazo del Departamento del Tesoro 
(2025-07-10, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23) 
Las instituciones financieras mexicanas, acusadas por Estados Unidos de lavado de dinero, han 
ganado más tiempo y la posibilidad de que la prórroga continúe extendiéndose. Este 9 de julio se 
extendió el plazo para que entre en vigor la prohibición a los bancos de Estados Unidos para 
realizar operaciones con los dos bancos y la casa de bolsa mexicanos, que están siendo 
acusados de lavado de dinero para grupos de narcotraficantes. 
 

Cuenta Corriente // Servicios digitales: reto de supervisión  
(2025-07-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
El número de startups fintech crece año con año; sin embargo, son pocas las que alcanzan la 
escalabilidad y los estándares regulatorios para permanecer y crecer en un mercado muy 
competido. Según el reporte de Finnovista 2025, hay 801 emprendimientos fintech y 301 
emprendimientos extranjeros para un total de 1,102 startups fintech. Pero, curiosamente, se han 
autorizado (IFC e IFPE) solo 85 empresas para operar, y de estas, una decena está solicitando 
la revocación directa a la autoridad supervisora. 
 

En Privado //Faltan funcionarios, políticos y empresarios 
(2025-07-10, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
La propaganda no puede reemplazar al pensamiento. Aquí le he detallado todas las veces que 
Andrés Manuel López Obrador declaró haber resuelto el robo de combustible. Lo dijo desde su 
primer informe, de septiembre de 2019, y luego como constante en su discurso hasta el último 
de 2024. Y toda la organización delictiva: fronteras, aduanas, puertos, accesos, autoridades, 
agencias aduanales, carga y descarga, transportes, distribución, logística, finanzas, terrenos, 
administración, comunicaciones, personal más la cobertura, fundamental, de funcionarios, 
políticos; yempresarios, la que no podrían operar. 
 

La Gran Depresión // Pemex: el costo histórico de un mal manejo 
(2025-07-10, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
Si algo unió los criterios de los gobiernos populistas y neoliberales del PRI con las dos 
administraciones del PAN: la práctica de usar los ingresos del petróleo, a través de Pemex, como 
una fuente de financiamiento indiscriminada. Pemex y CFE, que empezaban a tener viabilidad 
de rescate, hoy son insalvables, y lo peor es que, en el caso de la petrolera, sus costos están a 
punto de ser traspasados a las cuentas públicas. 
 

Duda Razonable //El fin de "Norteamérica" 
(2025-07-10, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
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Antes de 1990, pocos creían que fuera posible un tratado comercial entre México, Estados Unidos 
y Canadá, un tratado de "Norteamérica". En 1987, EU y Canadá habían firmado un acuerdo 
comercial (CUFTA) que empezó a funcionar en 1989. Desde la llegada de Trump, las 
"negociaciones" comerciales son siempre bilaterales. 
 

Juegos de Poder // La estúpida guerra en contra de las drogas 
(2025-07-10, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Antes de irme de vacaciones quisiera recomendar la serie The Wire, en la plataforma Max. 
Aunque la primera temporada salió en 2002, está más vigente que nunca. A sugerencia de mi 
amigo Javier Tello volví a verla y me gustó todavía más que la primera vez que la vi. Es una joya. 
The Wire transcurre en la ciudad de Baltimore, Maryland, una de las tantas metrópolis 
estadunidenses en decadencia. Los problemas urbanos se apilan y resultan abrumadores para 
la comunidad afroamericana que ahí es mayoría. A lo largo de sus cinco temporadas se tratan 
diversos temas, pero la serie se centra en el delicadísimo asunto del tráfico de drogas. 
 

Día con Día // Agustín de Hipona habla del crimen en México 
(2025-07-10, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Me topé en las redes con un pasaje de Agustín de Hipona, más sencillamente conocido como 
San Agustín, escrito hace mil 600 años, pero de una imperativa actualidad. Habla Agustín ahí de 
la lógica de las asociaciones criminales y de cómo se expanden, si no encuentran resistencia, 
hasta volverse "reinos". 
 

TREN MAYA 
 

Decretan expropiación de tres ejidos más para el Tren Maya 
(2025-07-09, La Redacción, La Jornada (sitio), ) 
Por causa de utilidad pública para la construcción del Tren Maya, el gobierno federal decretó la 
expropiación de tres ejidos de Quintana Roo, Campeche y Yucatán, y cuyo valor asciende a más 
de 10 millones 519 mil pesos. Los tres decretos fueron publicados por la Presidencia de la 
República en el Diario Oficial de la Federación, y uno de ellos involucra 02.5874 hectáreas del 
ejido "Chetumal", municipio de Othón P. Blanco, Quintana Roo, por el cual se pagaron 10 millones 
349 mil 600 pesos. 
 

Anuncian licitación para trenes del México-Pachuca; Hidalgo levanta la mano 
(2025-07-09, Víctor Valera, Milenio (sitio), ) 
El gobierno federal anunció este miércoles la licitación para adquirir una flota conformada por los 
primeros 15 trenes eléctricos de la ruta Ciudad de México-Pachuca, que atenderá una demanda 
de cien mil pasajeros diarios en una hora con 15 minutos, por lo que es uno de los tramos 
ferroviarios actualmente en construcción que más viajes generará. Ciudad Sahagún puede 
fabricar los vagones del tren México-Pachuca, así como toda la red ferroviaria anunciada por el 
gobierno federal, luego que en dicho centro logístico hicieron el Tren Maya, resaltó anteriormente 
Menchaca Salazar. 
 

¿Será?/ Sospechan de infiltrados 
(2025-07-09, ¿Será?, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
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Que siempre sí hubo deuda el sexenio pasado, pero "poquita", específicamente al final, cuando 
el expresidente Andrés Manuel López Obrador la adquirió para concluir sus obras insignia, como 
el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas... Dicen que los críticos exageran, si nada más se 
disparó la deuda 2 billones de pesos. ¿Será? 
 

¡El huachicol no se acabó! Senadores de oposición exigen investigar colusión en el 
sexenio de López Obrador y Sheinbaum 
(2025-07-09, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
Senadores de oposición han desatado una tormenta política al cuestionar las promesas del 
expresidente Andrés Manuel López Obrador, quien aseguró durante su sexenio que el robo de 
combustible, conocido como huachicol, había sido erradicado. Sin embargo, recientes decomisos 
millonarios de combustible robado a Pemex han puesto en evidencia que el problema persiste, 
generando dudas sobre la efectividad de las estrategias pasadas. Añorve mencionó 
irregularidades en Segalmex, favoritismo en contratos ligados a los hijos de López Obrador, 
sobrecostos en el Tren Maya y problemas en la distribución de las becas Benito Juárez. Para la 
oposición, estos casos reflejan una falta de compromiso real con el combate a la corrupción. 
 

Greenpeace señala a CEMEX por daño la Selva Maya; pone en duda su RSE 
(2025-07-09, ExpokNews, Expoknews (Sitio), ) 
La Selva Maya, uno de los pulmones verdes más importantes de Mesoamérica, vuelve a estar 
en el centro de la controversia. Esta vez, la organización ambientalista Greenpeace ha levantado 
la voz contra una de las empresas más grandes del país: CEMEX, por sus planes de explotar 
material pétreo en una zona selvática cercana a Tulum, en el estado de Quintana Roo. 
Greenpeace señala a CEMEX por seguir la misma lógica que su predecesora: deforestar selva 
virgen, dinamitar el suelo y extraer grandes volúmenes de piedra para abastecer megaproyectos 
como el Tren Maya o el desarrollo turístico. 
 

AIFA 
 

Sheinbaum: "El rescate de los trenes de pasajeros va"; presentan avances de 
licitaciones 
(2025-07-09, Eduardo Dina, Salvador Corona, El Universal (sitio), ) 
En la conferencia mañanera de la Presidenta de este miércoles 9 de julio en Palacio Nacional, 
Andrés Lajous, titular de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario, presentó avances en 
los trenes de pasajeros, interurbanos y regionales, como el Suburbano de Buenavista al AIFA y 
su ampliación hacia Pachuca. 
Canal 14,104.1 Radio Fórmula, 
 

Claudia Sheinbaum anuncia avances en licitaciones para trenes Querétaro-Saltillo y 
eléctricos Ciudad de México-AIFA-Pachuca, con operatividad prevista para diciembre. 
(2025-07-09, Juan Becerra, 104.1 Radio Fórmula, ) 
En la conferencia matutina, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, destacó la recuperación 
de la capacidad estatal para el transporte ferroviario, anunciando avances en las licitaciones para 
los trenes Querétaro-Saltillo-Nuevo Laredo y 15 trenes eléctricos para la ruta Ciudad de México-
AIFA-Pachuca. El proyecto, que busca conectar el centro del país con el norte, se desarrollará 
en tres fases: licitación, construcción del tren Querétaro-San Luis Potosí-Mochis-Irapuato-
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Guadalajara, y la extensión hacia Guadalajara-Tepexa-Luis-Saltillo-Los Mochis-Guaymas, y 
Hermosillo-Nogales-Tepic-Mazatlán. El tren Buenavista-AFA-Pachuca estará operativo en 
diciembre, tras resolver conflictos con habitantes locales. Sheinbaum Pardo anunció el inicio de 
las obras en septiembre, con proyectos en marcha como México-Querétaro y AIFA-Pachuca. 
 
Canal 121 Telefórmula, 
 

Andrés Lajous Loaeza, director de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, 
presentó avances en la liquidación de trenes eléctricos en la "Mañanera del Pueblo". 
(2025-07-09, Adriana Esthela Flores, 107.9 Horizonte, ) 
En la "Mañanera del Pueblo" desde Palacio Nacional, Andrés Lajous Loaeza, director de la 
Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, destacó los avances en la liquidación de los 
trenes eléctricos para las nuevas rutas de pasajeros, que abarcarán más de 3000 km. 
Actualmente, se encuentra en la primera fase para cuatro rutas, incluyendo AIFA-Pachuca, 
Ciudad de México-Querétaro, Saltillo-Nuevo Laredo y Querétaro-Irapuato. Se prevé que en la 
ruta Ciudad de México-Pachuca operen 15 trenes para atender una demanda de 100,000 
pasajeros, con un tiempo de traslado de 1 hora y 15 minutos. Lajous enfatizó la importancia de 
reducir los tiempos de traslado, con velocidades máximas de entre 160 y 200 km/h. Claudia 
Sheinbaum, presidenta de la República, resaltó el rescate de infraestructura de sexenios 
anteriores para el servicio público. 
1500 Radio Fórmula,104.1 Radio Fórmula,Canal 121 Telefórmula, 
 

El gobierno federal busca recuperar el servicio ferroviario de pasajeros mediante la 
construcción de 3000 km de vías férreas. 
(2025-07-10, Guadalupe Contreras, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once, ) 
La actual administración está implementando un plan para revitalizar el servicio ferroviario de 
pasajeros en México, con la construcción de 3000 km de vías férreas. Este esfuerzo busca 
recuperar las capacidades del Estado mexicano en el transporte, tanto en ferrocarril como en 
avión, tras la privatización durante el sexenio de Ernesto Zedillo. La estrategia se divide en cuatro 
fases, comenzando con la primera, que abarca 785 km de tramos, incluyendo rutas desde el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a Pachuca, Ciudad de México a Querétaro, 
Saltillo a Nuevo Laredo, y Querétaro a Irapuato. 
 

Avanza construcción de trenes de pasajeros 
(2025-07-10, Arturo Páramo, Excélsior, . 4) 
La construcción de trenes de pasajeros está en proceso de licitación de los diversos tramos el 
inicio de obra en otros y la adquisición de trenes, expuso la presidenta Claudia Sheinbaum en la 
rueda de prensa matutina. La titular del Ejecutivo comentó que las obras de construcción de los 
trenes se encuentran en diversas fases, desde la revisión del derecho de vía, licitaciones, 
movimiento de tierra y adquisición de los trenes. Expuso que está por lanzarse la convocatoria 
para la licitación de 15 trenes que darán servicio en el tren de la Ciudad de México a Pachuca, 
pasando por Aeropuerto Internacional Felipe Angeles, donde se espera una demanda de hasta 
100 mil pasajeros diarios. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
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Importaciones de gasolina de Pemex alcanzan su nivel más alto del año 
(2025-07-09, Redacción, Onexpo.com (Sitio), ) 
Las importaciones de gasolina de la empresa estatal Petróleos Mexicanos, conocida como 
Pemex, alcanzaron su nivel más alto en lo que va de 2025, según las cifras más recientes 
publicadas por la petrolera. Pemex importo 351.000 barriles diarios de combustible durante mayo, 
un nivel no visto desde diciembre de 2024 cuando la compañía compro en el extranjero 409.000 
barriles por día. Claudia Sheinbaum, presidenta de México y sucesora política de López Obrador, 
continuó con la política de combustibles arrastrando retrasos en la operación a total capacidad 
de la refinería Dos Bocas y las plantas coquizadoras en los complejos de Tula y Salina Cruz. 
 

Disponibilidad de crudo es el reto 
(2025-07-10, Nayeli González, Excélsior, . 2) 
La producción de Petróleos Mexicanos (Pemex) ha mantenido una tendencia a la baja en los 
últimos años, una situación que de mantenerse en el mediano y largo plazo afectará de manera 
importante la disposición de crudo nacional para las refinerías. Expertos del sector no descartan 
que, en el futuro, México se convierta en un importador de combustibles si no logra aumentar sus 
niveles de extracción lo antes posibles, sobre todo una vez que el complejo de Dos Bocas 
aumente su demanda para la producción de combustibles. 
 

#InformaciónConfidencial: El Gobierno y sus funciones se compactan 
(2025-07-10, Redacción, El CEO MX (sitio), ) 
El pasado lunes, la presidenta Claudia Sheinbaum hizo gala de su desconocimiento de las cifras 
oficiales al afirmar que la refinería de Dos Bocas procesa 200 millones de barriles de crudo al 
día. Es decir, el doble de lo que refina "el mundo mundial", como dirían con sarcasmo los 
analistas. Para poner las cosas en perspectiva: según el reporte de Pemex de mayo, la refinería 
Olmeca procesó 114,959 barriles diarios. Eso representa apenas un tercio de su capacidad 
instalada, que es de 340,000 barriles al día. Y eso, cuando no se encuentra detenida por obras 
inconclusas o paros operativos. 
 

Las voces de la noticia, Por la mañana con Feregrino. 
(2025-07-10, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, ) 
Xóchitl Gálvez criticó que la refinería de Dos Bocas, inaugurada hace tres años, sigue sin 
funcionar adecuadamente, a pesar de ser presentada como una obra que daría autosuficiencia 
en producción de gasolina. 
 

ADO inaugura Terminal Paraíso en Tabasco 
(2025-07-10, Redacción, Vía Libre (Sitio), ) 
ADO inauguró su Terminal de Autobuses en Paraíso, Tabasco, una obra estratégica que fortalece 
su presencia en el sureste del país y responde al crecimiento económico y social de esta región 
clave, impulsado por los recientes proyectos federales de infraestructura. Ubicada a solo 10 
minutos de la Refinería Dos Bocas, la nueva terminal fue desarrollada para atender el aumento 
en la demanda de transporte que se ha generado en la zona desde 2019, cuando comenzó la 
construcción de este polo energético e industrial. 
 

SICT 
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la seguridad de usuarios en la aviación es una prioridad del Gobierno: SICT 
(2025-07-09, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio), ) 
La subsecretaria de Comunicaciones y Transportes, Tania Carro Toledo, afirmó que la seguridad 
de todas y todos los usuarios en la aviación del país es una prioridad del Gobierno de México, 
"por esto cada decisión que tomamos debe tener como eje el bienestar de las personas y el 
fortalecimiento de un sistema que funcione para todas y todos". Al acudir con la representación 
del secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, al evento "Airport day ACI-LAC México 2025", la funcionaria federal destacó la 
sustentabilidad en el futuro de la aviación. 
 

Presentan en la mañanera la Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado 
(2025-07-09, Redacción, Diario de México (sitio), ) 
Andrés Lajous Loaeza, titular de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, presentó la 
Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado, así como las funciones que desempeñará. En 
su exposición en la mañanera en Palacio Nacional, dijo que esta medida busca fortalecer el papel 
del Estado para llevar a cabo el servicio de transporte de pasajeros, además del de transporte de 
carga. "Para hacer una mejor coordinación, administración de las concesiones, y una vigilancia 
de los que son bienes nacionales, hay que recordar que todo lo que es derecho de vías, en el 
caso de carga tiene concesiones que se hicieron en los años 90', pero son bienes propiedad de 
la nación y esos bienes que están en resguardo de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) tenemos que estarlos revisando, para que estén bien 
conservados y que se usen para el destino que tienen", expresó. 
 

SICT y empresas privadas invertirán 134 mil mdp en infraestructura aeroportuaria 
(2025-07-09, Edwin Guevara Barrios, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), dio a conocer que en coordinación con la empresas privadas invertirán 134 
mil millones de pesos en infraestructura aeroportuaria en 62 terminales aéreas del país, durante 
el periodo 2025-2030. A través de un comunicado federal se dio a conocer que este monto 
histórico impulsará la conectividad y generará más de 200 mil empleos directos e indirectos en 
obras de modernización y ampliación de terminales aéreas. 
 

Airport day ACI-LAC 2025 
(2025-07-10, Ximena Garmendia, SDP Noticias (sitio), ) 
¿Qué es el "Airport day ACI-LAC 2025"? Es un evento de talla internacional, que en esta ocasión 
se llevó a cabo en nuestro país el pasado 8 de julio, y es organizado por el Consejo Internacional 
de Aeropuertos para América Latina y el Caribe (ACI-LAC), de la mano con la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y como anfitrión fungió la paraestatal 
Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), y todo sucedió en las instalaciones del Centro 
Internacional de Instrucción de ASA (CIIASA), muy cerca de las aduanas del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México. 
 

SEGURIDAD EN LA AVIACIÓN, PRIORIDAD DEL GOBIERNO DE MÉXICO 
(2025-07-10, Redacción, Edificios de México (sitio), ) 
La subsecretaria de Comunicaciones y Transportes, Tania Carro Toledo, afirmó que la seguridad 
de todas y todos los usuarios en la aviación del país es una prioridad del Gobierno de México, 
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"por esto cada decisión que tomamos debe tener como eje el bienestar de las personas y el 
fortalecimiento de un sistema que funcione para todas y todos". Al acudir con la representación 
del secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, al evento "Airport day ACI-LAC México 2025", la funcionaria federal destacó la 
sustentabilidad en el futuro de la aviación. 
 

Inicia en septiembre construcción de trenes Querétaro-Irapuato y Saltillo-Nuevo Laredo 
(2025-07-10, Iván Guevara Ramírez, La Crónica de Hoy, . 1, 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que los trabajos de construcción de los trenes 
Querétaro-Irapuato y Saltillo-Nuevo Laredo darán inicio en septiembre previa licitación en agosto. 
El director de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario (ARTF) de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Andrés Lajous Loaeza, informó que ya se 
encuentran en licitación cerca de 250 kilómetros del tramo Qro.-Irapuato, mientras que, en los 
próximos días se emitirá la convocatoria para el tramo de Apaseo el Grande a Irapuato, que son 
70 km. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Colaboradora Invitada // Educación y presupuesto: lo que revela la Auditoría 
(2025-07-10, María Teresa Gutiérrez, El Financiero, . 27) 
Es bien sabido que el dinero que se ejerce a partir del Presupuesto de Egresos de la Federación 
proviene principalmente de los impuestos que pagamos todas y todos los mexicanos. Es por ello 
que es de suma importancia que ese dinero sea usado y aprovechado de la mejor manera, con 
criterios de eficiencia, eficacia, economía y sobre todo transparencia. Para que esto suceda año 
con año, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) realiza alrededor de 2,200 auditorías para 
verificar cómo fueron utilizados los recursos en todos los niveles de gobierno y en las entidades 
federativas. 
 

Educación y presupuesto: lo que revela la Auditoría 
(2025-07-10, María Teresa Gutiérrez, El Financiero (Sitio), ) 
Si bien no todos somos expertos en finanzas públicas, a la mayoría de las personas nos queda 
claro que el dinero que se ejerce a partir del Presupuesto de Egresos de la Federación proviene 
principalmente de los impuestos que pagamos todas y todos los mexicanos. Es por ello que es 
de suma importancia que ese dinero sea usado y aprovechado de la mejor manera, con criterios 
de eficiencia, eficacia, economía y sobre todo transparencia. Para que esto suceda año con año, 
la Auditoría Superior de la Federación (ASF) realiza alrededor de 2,200 auditorías para verificar 
cómo fueron utilizados los recursos en todos los niveles de gobierno y en las entidades 
federativas. 
 

Secretario de Gobierno, asegura faltan recursos para proyecto de drenaje en Torreón 
(2025-07-09, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), ) 
Una de las principales carencias del municipio de Torreón es la de contar con un sistema de 
drenaje pluvial eficiente, por lo que se está trabajando en la creación de un proyecto integral que 
engloba a los distintos gobiernos. Oscar Pimentel González,. Secretario de Gobierno de 
Coahuila, informó en ese sentido que actualmente se trabaja en este tema, teniendo ya los 
estudios que se necesitan para la creación de un sistema integral, el cual está sujeto a la 
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asignación de recursos de parte del gobierno federal el cual a orillado a posponer hasta el 
siguiente año la ejecución. Rechazó, que se haya dejado pasar el tiempo, considerando que el 
citado proyecto se incluyó en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de este año, 
pero no se le asignaron los casi 500 millones de pesos para una primera etapa por los requisitos 
que aún falta cumplir. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

ABB México impulsará transición energética con Kuren Industrial 
(2025-07-09, Redacción, Energy 21 (Sitio), ) 
ABB México estableció una alianza con Kuren Industrial, a través de la cual busca impulsar 
soluciones para el sector industrial que promuevan el desarrollo de infraestructura y edificios 
inteligentes en favor de la transición energética. Kuren Industria fungirá como distribuidor 
autorizado de ABB, por lo que contará con personal capacitado, stock nacional y soporte 
especializado que sea ágil en el servicio y atienda las necesidades del mercado actual con 
soluciones técnicas. 
 

'Huachicol': una sola estructura criminal en Texas y México 
(2025-07-10, Jorge Retana Yarto, Contralínea (Sitio), ) 
El tema del huachicol es un vector fundamental que retrata el enorme rezago en los temas de la 
seguridad nacional, crimen en el que se aliaron grupos privados mafiosos con los directivos de 
Pemex y la clase política del PRIAN para saquear en forma brutal y descarada a la empresa que 
mejor ha representado la riqueza natural depositada en el subsuelo: Pemex. Ello, aún cuando los 
hidrocarburos están protegidos por el artículo 123 de nuestra constitución política, y por las 
tendencias políticas nacionalistas desde finales del siglo XIX y a lo largo del siglo XX. 
 

Grupo Carso de Carlos Slim lidera con el 60% los contratos mixtos con Pemex 
(2025-07-09, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
De acuerdo con varios reportes informativos, Grupo Carso, propiedad de Carlos Slim, tendrá un 
60% de los contratos mixtos de Pemex. A través de los "Contratos de Desarrollo Mixto 
Identificados", Pemex estima que recibirá hasta 8,060 millones de dólares en pagos únicos por 
la adjudicación de los contratos. Los "Contratos de Desarrollo Mixto identificados" forman parte 
del nuevo plan operativo de Pemex, asociados a la nueva reforma energética. 
 

México y Brasil exploran cooperación en biocombustibles tras nueva legislación 
energética 
(2025-07-09, Redacción, Zafranet (sitio), ) 
A cuatro meses de que México aprobara una nueva legislación destinada a impulsar la producción 
y uso de biocombustibles, la secretaría de Energía, Luz Elena González Escobar, se reunió con 
el embajador de Brasil en México, Nedilson Jorge, para discutir posibles mecanismos de 
cooperación bilateral en esta materia. "Conversamos sobre oportunidades de cooperación en 
materia de biocombustibles y transición energética para el beneficio de ambos países", señaló 
González Escobar a través de una publicación en redes sociales. Por su parte, la embajada de 
Brasil informó que durante el encuentro "discutieron posibilidades de fortalecer la cooperación 
bilateral en el sector energético, en particular, en biocombustibles". 
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Secretaria de Energía participa en el 9o Seminario Internacional de la OPEP 
(2025-07-09, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
Luz Elena González Escobar, titular de la Secretaría de Energía (SENER), participó en el 9o 
Seminario Internacional de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en 
Viena, Austria. En su red social X, la titular de la SENER agradeció la invitación de la OPEP y 
refrendó el compromiso de México con las alianzas internacionales. Resaltó que la soberanía y 
justicia energética es una prioridad para el Gobierno de México, junto con la colaboración 
internacional. 
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